

Am 8. November und am 4. Dezember hielt Ernst A. Zwilling je einen Lichtbildervortrag im Rahmen der Salzburger Kulturvereinigung über seine letzte Expedition nach Französisch Äquatorial-Afrika, deren Ausbeute zum weitaus grössten Teil unserem Haus überlassen wurde. Man vergleiche hierzu den Bericht auf Seite 21 - 26.

Am 4. Mai sprach Dr. Franz Friedl im freien Lehrerbund in Salzburg über "das Weltbild der heutigen Astronomie".

Am 22. Mai hielt der Berichterstatter im Naturwissenschaftlichen Verein der Universität Innsbruck einen Lichtbildervortrag über: "Das Haus der Natur in Salzburg - neue Wege des naturwissenschaftlichen Museumswesens."

Durch die verständnisvolle und entgegenkommende Einstellung der Nachrichtenabteilung der Sendergruppe Rot-Weiss-Rot war es wiederholt ermöglicht worden, über verschiedene, die Öffentlichkeit interessierende Angelegenheiten des Hauses in

R a d i o r e p o r t a g e n

zu berichten.

So konnte am 2. Jänner Univ. Prof. Dr. Kurt Ehrenberg in einem Gespräch mit Ing. Komarek, Konservator Schüller und dem Museumsdirektor die neuesten Entdeckungen in der Salzofenhöhle und der damit zusammenhängenden Rekonstruktionsarbeiten von Höhlenbärenschädeln im Haus der Natur bekanntgeben.

Am 12. Jänner wurde in einem Zwiegespräch zwischen Ing. Komarek und dem Museumsleiter der 5. und 6. Expeditionsbericht von Ernst A. Zwilling mitgeteilt.

Am 20. Februar erfolgte in einem Zwiegespräch (wie oben) die Bekanntgabe des 7. Expeditionsberichtes E. A. Zwilling und zwar dessen Besuch beim Sultan Rei Buba.

Am 16. März wurde in einem Zwiegespräch zwischen Chefredakteur Bauer und dem Museumsleiter über den 8. Expeditionsbericht Ernst A. Zwilling gesprochen.

Am 30. März fand eine Reportage über die Vorarbeiten zum Grossdiorama "Ein Schlafplatz der Gänsegeier im Oberpinzgau" statt.

Am 10. April wurde ein Gespräch von Primar Dr. Hilzensauer, Dr. Wallentin und Ing. Komarek abgehalten, über die Bedeutung des Hauses der Natur auf dem Gebiete der Volks-

aufklärung, mit besonderer Berücksichtigung hinsichtlich der Bekanntmachung von Verhütungsmassnahmen der Knochenkrankungen.

Am 4. Mai wurde der 9. Expeditionsbericht Ernst A. Zwilling übertragen.

Am 1. Juni konnte der Museumsleiter in einem Zwiegespräch mit Ing. Komarek über seine Fahrt durch Deutschland zum Zwecke des Besuches verschiedener Museen usw. ausführlich berichten.

Am 15. Juni erfolgte eine Reportage über die Nachtigall im Lande Salzburg mit Originalaufnahmen eines in Salzburg aufgenommenen Nachtigallengesanges. Die Sprecher waren Ludwig Presch, Ing. Komarek und der Museumsleiter.

Am 19. Juni erfolgte eine besonders interessante Übertragung des Gespräches zwischen Schuldirektor Georg Lapper, Feldkirchen bei Freilassing und Ing. Das aus Indien unter dem Titel: Ein Inder besucht das Haus der Natur in Salzburg. In diesem Zusammenhang stellte Ing. Das fest, dass in Salzburg den grössten Eindruck auf ihn die Tibetschau im Haus der Natur gemacht habe. Er meinte u.a.: "Wissen Sie, ich bin Hindu und Ihre kirchlichen Bauten (in Europa, bzw. in Salzburg) sind uns etwas fremd, weil wir diesen Stil und die Symbole nicht verstehen. Ausserdem haben wir in Indien so herrliche Tempel - in meiner Vaterstadt Benares z.B. hunderte von Hindutempeln, die wegen ihrer Schönheit weltberühmt sind - Sie müssen verzeihen, wenn ich von den Sehenswürdigkeiten in Salzburg nicht so entzückt bin wie Ihre europäischen oder amerikanischen Gäste". In weiterer Folge meinte Ing. Das sodann: "Tibeter habe ich in Derjeeling viele gesehen - aber das geheimnisvolle Tibet selbst nicht. Darum war für mich die Tibetschau so lehrreich, denn die drei Dioramen sind so lebendig und interessant, dass man sich kaum davon trennen kann".

Am 12. September wurde der 10. und letzte Expeditionsbericht von Ernst A. Zwilling gesendet.

Am 15. November erfolgte eine Reportage über die beiden fertiggestellten Gemälde von akad. Maler Wolfgang Grassberger, von denen das eine das Salzburgerbecken zur Eiszeit und das andere die gleiche Landschaft in der Gegenwart zeigt. Sprecher waren Wolfgang Grassberger, Dr. F. Friedl, Ing. Komarek und der Museumsleiter.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen aus dem Haus der Natur Salzburg](#)

Jahr/Year: 1952

Band/Volume: [1951](#)

Autor(en)/Author(s): Tratz Paul Eduard

Artikel/Article: [Radioreportagen. - Erfolgs- und Tätigkeitsbericht des Hauses der Natur in Salzburg für das Jahr 1951. 46-47](#)